

東栄

広報とうえい
令和7年
12
No.792



東栄町町制施行70周年
Tōei Town 70th Anniversary



- 02 いのちのプログラムのご案内
- 04 ほっとニュース
- 06 まちの話題
- 08 まちからのお知らせ
- 10 暮らしの情報
- 11 その他



いのちのプログラムは、中学3年生を中心とした「いのち」「生きる」について学ぶプログラムです。このプログラムは、「支えてくださっている周囲の人の気持ちを知る」「自分や他人を思いやり、たった一つの命を大切にできる気持ちを育む」ことを目的に開催しています。

2日目 赤ちゃんたちとの触れ合い体験

絵本の読み聞かせ

赤ちゃんたちが、真剣に聞いています。「くるくる」「とんとん」と聞こえると子どもたちも楽しそう。



触れ合い遊び

赤ちゃんを背中にのせて、ハイハイレース。中学生の背中にのって子どもたちも大喜び。おんぶ、抱っこ、たかいたかい、たくさん遊んでもらいました。



中学生からお母さん・お父さんたちへの質問タイム



3日目のプログラム

「いのちの誕生から出産までの成り立ち、SOSの出し方」は、12月の人権週間の時期に開催します。これから、東栄中学校を卒立つ子どもたちが、自分のいのちの大切さ、尊さを感じ、自分だけでなく、他人のいのちも大切に思う気持ちを育みます。



いのちのプログラムのご案内

1日目

赤ちゃんのお世話体験と妊婦ジャケット体験

赤ちゃんの抱っこ体験

赤ちゃんに名前を呼びかけ、赤ちゃんの首を支え、腕と手でしっかり体を支えて安定するように抱っこをしています。



赤ちゃんのおむつ替え、着替え体験

オムツの前後や赤ちゃんの肌着の縫い目を確認して、服を着せています。



へその緒と胎盤のおはなし

お母さんは、胎盤、へその緒を通して赤ちゃんに栄養が十分届くよう、禁煙・受動喫煙を避ける、アルコールを飲まないといったことにも気をつけてくれていたことを学んでいます。



妊婦ジャケット体験

お腹が大きい妊娠10か月の時の妊婦さんになって、靴を履くためにかがみ、重たい荷物を持って長い廊下を歩き、階段を3階まで昇り降りしました。



第26回 清流めぐり利き鮎会 準グランプリ受賞についての座談会

出席者



振草川鮎釣同好会
丹羽 浩和さん... 円

NPO法人てほへ
理事長
清水 良文さん... 清



NPO法人てほへ
副理事長
富田 達郎さん... 円

東栄町役場
経済課..... 経



清流めぐり利き鮎会の準グランプリの受賞おめでとうございます！

経 本日は、令和7年9月19日(金)に行われました清流めぐり利き鮎会に出品された鮎釣同好会の方、また、審査

会に出席された方に、これまでの経緯や当日の様子などお話を伺いできればと思いお集まりいただきました。

清流めぐり利き鮎会とはどのような大会ですか

丹 会の主催は高知県友釣連盟です。高知市で行われました。四国は全国的にみても川釣りがとても盛んな地域でもあります。今年で26回目となります。全国21都道府県の57河川の参加がありました。会は釣り人が主導（漁協主導ではない）で全国の川の環境を良くしていく、ということが主旨です。釣り人はきれいな環境の川には餌となる良質な苔があり、香りが高いおいしい鮎がいることを知っています。鮎は「香魚(こうぎょ)」と書く由縁です。振草川鮎釣同好会として出場しています。参加の各河川には3名の審査員枠があります。今回は、同好会からの依頼で清水さんと富田さんに審査員として参加いただきました。今年の審査員は約270名程でした。釣り業界ではこのような会は大変珍しいと思います。

これまで同好会が釣った鮎を出品していましたが、今回は漁協からも協力で出品しました。過去には平成23年と25年に準グランプリ、平成29年にグランプリ、そして今回、準グランプリをいただきました。ちなみに今回のグランプリは岐阜県飛騨市の高原川でした。

清 食べ比べをして、おいしい鮎を決める品評が目的ではありません。多くの方にきれいな川に目を向けてもらうこと、清流の維持、河川環境への関心喚起になることが主旨です。

富 川のきれいさを様々な数値で評価するのではなく、鮎のおいしさを表すところが面白いところです。「利き鮎」という会の名称が使われているのは河川名を伏せた状態で審査を行うためです。

振草川鮎釣同好会とはどのような組織ですか

経 振草川には下流にダムがあるため天然の鮎は遡上することができません。漁協が毎年、4月から数回、稚魚を仕入れて放流しています。振草川で大きく育てます。自然の清流で育ったものを、養殖したものと分けて天然鮎と呼んでいます。大きく育つまで、食害の対象となるカワウ等の追い払いなども行っています。大雨の後に追加放流したり、漁業権の管理、訪れる釣り客の対応をしています。

る方をお呼びして、河川環境づくりや鮎の種苗の勉強会を定期的に開催、漁協のボランティアとして稚魚の放流、草刈などを、お手伝いしてきました。

丹 20年前から釣り客が減り振草川に活気が無くなっているのを感じました。漁協と連携して、良い環境を作ろうと地元釣り人10名程で発足しました。活動としては、大崎屋さんに集まって養殖業者や名人と呼ばれ

また、釣りの専門雑誌に取り上げていただき全国的に振草川をPRしてきました。

最近ではメンバー半減位となりましたが、昨年までは漁協と教育委員会と連携して町の小学生を対象とした子ども釣り教室の開催の際、講師としてお手伝いしました。また、一般の方を対象に釣り教室も開催してきました。

審査会の様子について

富 今年は21都道府県から57の河川、約2,300匹が出品されました。この57の河川を9つテーブル、1グループに6~7河川に分けます。出ている鮎の河川名は伏せられています。塩焼きを、姿(見た目)、香り、わた(内臓)、身(肉質)、総合の5項目で評価します。各テーブルで一番になったものが準グランプリとなり、この9つの中からグランプリが決まります。同じ鮎なのに、驚くほどに全て味が違います。会場では各参加河川団体は法被やそろいのTシャツ、のぼり旗を振って、専門誌2、3社の取材もありとても応援に熱が入っていました。



今後の振草川の展望について

経 準グランプリ獲得証明証にはおいしさのことは載っていない、「すぐれた河川環境と清流が保たれている証」とあります。

ばと思います。
富 愛知県では唯一グランプリ受賞の「振草川の鮎」を地域としてブランド化し販売促進のイベントに活かせたら良いと思います。

丹 来年は子供教室を再開していただいたら、鮎イングと呼ばれるルアーフィッシングもできるように、漁協にエリアを使っていただけだと思います。これは漁協の規定の改正も必要です。

経 鮎を食べられるシーズンの始まりは5月中旬から10月中旬ですよね。味は、時期によって柔らかく香り高いものから、脂がのったものまで、味の変化を楽しめますね。

富 若い世代には敷居の高いイメージの鮎釣りですが、ルアーフィッシングが可能となれば気楽に楽しめると思います。

今後も振草川のおいしい鮎、美しい振草川での川遊び、今からとても楽しみです。ぜひこれからも「振草川の鮎」の知名度を上げるために協力いただきたいと思います。本日はありがとうございました。

清 受賞すると振草川の検索アクセス数が増える傾向にあります。これを発端に東栄町の観光情報の発信につながれ

今月の特集

ほっとニュース

まちの話題

お知らせ

暮らしの情報

その他

東栄ファイアーズ 北設秋季大会優勝

10月11日(土)に東栄球場で開催された北設秋季大会で、東栄ファイアーズが設楽少年野球クラブに6－2で勝利し優勝しました。試合は、投手陣のテンポの良い投球で流れを作ると、打線も先制・ダメ押しと効果的に得点を重ね、快勝しました。多くの方々が応援に駆けつけてくださいり、今シーズン公式戦初勝利をあげることができました。



東栄ファイアーズの今後について

東栄ファイアーズは、昭和55年に東栄少年野球クラブとして設立後、45年にわたり活動してきましたが、子どもの数の減少により、令和7年度をもって閉団する運びとなりました。これまで、多くのご支援・ご声援をいただきありがとうございました。

この間、東栄のみならず、近隣町村からも子どもを受け入れ、多くの卒団生を輩出しました。歴代監督・コーチの指導を受け、多くの選手がその後の中学校・高校野球などで活躍しました。

令和8年度からは、東栄ファイアーズと設楽少年野球クラブが合併し、「北設樂ジュニアベースボールクラブ」として再始動します。子どもたちは、新たなチームで頑張りますので、引き続き、応援いただけますと幸いです。



また、今年度末に閉団式を開催予定です。詳細は「東栄ファイアーズ公式Instagram」で発信しますので、そちらをご確認ください。



話題★

東栄町制70周年記念式典

11月3日(月)、東栄町制70周年記念式典を花祭会館で開催しました。

式典では、町制70周年記念特別表彰、東栄小学校



児童会長による「平和の祈り」の朗読などが行われました。

70周年という節目を新たな出発点として、「人が輝き、自然とともに生きるまち、東栄町」を次世代に引き継ぐために、東栄町は歩み続けます。

町制70周年記念特別表彰

(敬称略)



自治教育振興
伊藤 瞳美（本郷）



自治教育振興
峯田 明（本郷）



文化振興
清水 晃（御園）



自治振興
藤田 壽美（上栗代）



自治地域振興
初澤 宣亮（古戸）

東栄町文化祭

10月25日(土)から11月4日(火)正午までの約11日間、東栄町文化祭を開催しました。

期間中に町民作品展示会、文化講演会、町民芸能まつり、子ども将棋大会、東栄ふるさと歌会のワークショップを開催しました。

今年の文化講演会は、伊藤 真波 氏をお呼びし、20歳のときに事故で右手を失いながらも、看護師という夢を実現させ、北京、ロンドンパラリンピック競泳日本代表に入賞するなど、前向きな努力で夢を叶えた思い等を熱く語っていただきました。また、バイオリン演奏で観客と一緒に歌い、忘れられない一日となりました。



花祭シーズンの幕開け、東栄フェスティバルを開催しました

今年度も花祭シーズンの幕開けとなる「東栄フェスティバル」を11月3日（文化の日）に開催しました。河内花祭保存会と足込花祭保存会の2団体による「花祭」ダイジェスト版の披露や東栄小学校児童・志多らの和太鼓演奏がステージで披露されました。

また、今回は町制施行70周年記念特別企画として、町内10地区の花祭に出てくる榊鬼が一堂に会する「榊鬼揃い踏み」が行われ、榊鬼が勢ぞろいした瞬間は会場内から歓声が沸きました。

とうえい物産展では、グルメや手芸品、ワークショップなど50を超えるブースが立ち並び、多くの方に楽しんでいただきました。



御園おいでん家

いつもは各自持参のお弁当ですが、月1回は楽しいランチ会をしています。

10月16日(木)のメインは焼うどんと数種類の惣菜がテーブルに並びました。今回参加者の方が作ってくれた秋の味覚の栗のあんの蒸しパンが最高に美味でした。みんなでおいしい昼食をいただき会話をさらに弾み至福のひとときを過ごすことができました。

皆さんおいでん家に来てください。お待ちしています！



三遠ネオフェニックス公式戦 特別ご招待 三遠ネオフェニックス vs 長崎ヴェルカ

地元プロバスケットボールクラブの熱い試合を観戦しませんか？

日 時 1月24日(土)・25日(日)
各日15:05 試合開始予定

会 場 豊橋市総合体育馆
(豊橋市神野新田町字メノ割1-3)

定 員 土日合計で30名 ※先着順

申込方法

- ①二次元コードより
「三遠ネオフェニックス公式LINE
アカウント」を友だち登録
(登録済みも可)
- ②トーク画面に「どうえい」と入力して
送信
- ③自動返信のあったURLからお申込み
(BリーグIDの登録必須)
※1申込み4名まで

申込開始日

12月9日(火) 12時～

※各日とも招待枠が埋まり次第受付終了



問合せ先▶株式会社フェニックス チケット担当
☎0532-35-7528

まちの

「名古屋グランパスエイト東栄サッカー教室」を開催しました

10月18日(土)、東栄総合グラウンドで、「名古屋グランパスエイト東栄サッカー教室」を開催しました。

参加した東栄FCの選手は、3グループに分かれ、各スクールコーチからサッカーの基本となるパス、ドリブル、シュートのポイントを、ゲームを交えながら楽しく、時には厳しく教えていただきました。コーチからアドバイスを伝えられると真剣な眼差しで話を聞いていました。



最後の試合形式でのミニゲームでは、コーチの言葉を意識し、最後の最後まで諦めず、ゴールを目指す姿が見られました。

愛知万博20周年記念 第18回愛知県市町村対抗駅伝競走大会について

12月6日(土)、今年は愛知万博20周年記念となる、第18回愛知県市町村対抗駅伝競走大会が長久手市の愛・地球博記念公園で開催されます。代表選手は7月より練習を重ね、日々邁進してきました。大会当日は9区間30.2kmを襷をつないで駆け抜けます。どうぞ皆様の、熱く、盛大な応援をよろしくお願ひいたします。

区間	カテゴリー	距離	エントリー(順不同)	
1 区	中学生女子	2.8km	狭石 琉那	熊谷 円花
2 区	ジュニア男子	4.8km	金澤 舜太	春名 棕太
3 区	小学生男子	1.3km	伊藤 泰圓	久米 蓮人
4 区	中学生男子	2.8km	鈴木 陽太	夏目 樹
5 区	小学生女子	1.1km	鈴木 玲音	久米 凜
6 区	一般女子	3.6km	井筒 佑奈	近藤 祐子
7 区	ジュニア女子	4.4km	守屋 実七	佐々木 唯
8 区	40歳以上	4.4km	山本今日彦	守屋 慶
9 区	一般男子	5.0km	齊藤 峻介	青木 義大

監督: 村松 忠男 / コーチ: 熊谷 慎也



知っていますか？ 障害者週間

◆障害者週間とは

毎年12月3日から9日までは「障害者週間」です。障害のある方の社会参加を進め、国民の障害に対する理解を深めることを目的とした全国的な取り組みです。まずは知ることから始めてみませんか。障害のある方もない方も、安心して暮らせるまちを一緒につくっていきましょう。

困ったときの身近な相談窓口（相談支援事業所星の下インタビュー）

町内の相談支援事業所では、障害のある方やご家族からさまざまな相談を受けています。

Q1：どんな相談を受けていますか？

→福祉サービスの利用方法や日常生活の困りごとなど、幅広くご相談いただいている。

Q2：利用者や家族からよくある声は？

→「一人で悩んでいたが、相談できて安心した」という声を多くいただきます。

Q3：地域の皆さんに伝えたいことは？

→気軽に相談してください。小さな困りごとも一緒に考えていきます。

問合せ先▶相談支援事業所星の下 ☎0536-76-1145（受付時間：平日9時～17時）

知ってほしい配慮のしるし（障害者関連マーク紹介）※マークは一部です。

日常で目にする障害者関連マークをご存知ですか？これらのマークを見かけたら、思いやりの行動をお願いします。

身体障害者標識（クローバーマーク）

肢体不自由の人が運転する車に表示するマーク



国際シンボルマーク（車いすマーク）

障害者が利用できる施設であることを表すマーク



※車いすの方限定ではありません

耳マーク（聴覚障害者への配慮）

聞こえが不自由な人の配慮を表すマーク



オストメイトマーク

排泄機能に障害があり人工肛門・人工膀胱を増設している人（オストメイト）に対応したトイレがあることやその人を表すマーク



ほじょ犬マーク

盲導犬、介助犬、聴導犬の同伴の受け入れを啓発するマーク



ヘルプマーク

義足や人工関節を使用している人、内部障害や難病の人、妊娠初期の人などが外見から分からなくなることやその人を表すマーク



障害福祉サービスの申請や各種手続き・問合せ先▶福祉課 ☎76-1815（受付時間：平日8時30分～17時15分）

第十二回 戦没者等の遺族に対する特別弔慰金

特別弔慰金の趣旨

戦後80周年にあたり、今日の我が国の平和と繁栄の礎となった戦没者等の尊い犠牲に思いをいたし、国として改めて弔慰の意を表すため、戦没者等のご遺族に特別弔慰金（記名国債）を支給するものです。

支給対象者

戦没者等の死亡当時のご遺族で、令和7年4月1日（基準日）において、「恩給法による公務扶助料」や「戦傷病者戦没者遺族等援護法による遺族年金」等を受ける方（戦没者等の妻や父母等）がいない場合に、ご遺族お一人に支給します。

請求期間

令和7年4月1日から令和10年3月31日

※請求期間を過ぎると第十二回特別弔慰金を受け取ることができなくなりますので、ご注意ください。

請求窓口

東栄町役場福祉課社会福祉係（東栄保健福祉センター）

請求に必要な書類

- 1 戦没者等の遺族に対する特別弔慰金請求書
- 2 戦没者等の遺族の現況等についての申立書
- 3 戸籍書類
「令和7年4月1日（基準日）現在の請求者の戸籍抄本」等
※前回受給者以外の方は戦没者との統柄を証する戸籍が必要です。

問合せ先▶福祉課 ☎76-1815

小中学生表彰

「自他を尊重し、自ら可能性を伸ばす力を育む学校であるために」～子とともに未来を語り合うことから～のキャンペーンにおいて入賞しました。

ポスターの部



最優秀 小学生
6年 長谷 花音



優秀 小学生
6年 尾林 光汰

標語の部

最優秀 小学生 6年 鈴木 玲音
「困ったときに たすけてくれる 仲間たち」

中学生 2年 梅田 一真
「会話はね 笑顔と笑顔を つなぐ架け橋」

優秀 小学生 6年 村上 大羅
「楽しいなあ みんなで遊ぶ 休み時間」

元気な地域づくり支援事業の活動をお知らせします

川角花いっぱい咲かす会

川角を花いっぱいにしよう…との思いで水仙を植えることから始めた活動も早や4年目を迎えました。水仙は獣被害もなくきれいに咲くであろうという妄想も何と鹿に荒らされる羽目に。今後は残った水仙を大切に育てていきたいと思います。水仙が終わった場所にはこぼれ種でも咲くメランポジウムが国道沿いを覆います。

昨年はしだれ桜を植え、春にはかわいい花を咲かせました。今年もしだれ桜を増やす計画です。今まで環境



整備には意識の高い地区だと思いますが、10年前、区の先輩方が植えてくださったしだれ桜がきれいに咲き揃い私たちの目を楽しませてくれています。そのしだれ桜としだれ桃、そして水仙の競演が訪れる人を魅了するよう草刈り、草取りに精を出したいと思います。

どうぞ皆さん、美しい川角に足をお運びください。カラオケ喫茶や古民家カフェもありますよ。



特定非営利活動法人てほへ

2010年東部小学校の閉校以来、毎年のき山学校で開催されているのが「のき山市」です。地域住民と「志多ら」を通じて東栄町を応援してくださる町外の皆さんとの交流会として毎年開催されています。今年は、10月11日(土)～13日(月)で開催されました。

講堂では志多らの和太鼓演奏やソウルフラワーの皆様の元気いっぱいのダンス、志成館による力強い空手の発表などがありました。また、校舎内では豊橋名産ヤマサの佐藤社長からちくわの作り方を教わる「ちくわ教室」や志多らメンバーによる「ざわちのキーホルダー作り」などさまざまなワークショップやイベントが行われ、たくさんの飲食店にもご出店いただきました。大勢の皆様にお越しいただき笑い声と太鼓の音が鳴り響く3日間でした。やっぱり学校は子どもたちの明るい声が響く楽しい場所であってほしい！と思います。

私共、NPO法人てほへは、これからもこのき山学校でイベントやワークショップを通して地域の皆様が明るく元気に充実した日々を送れるよう取り組んで参ります。地域の皆様のご協力ご参加をどうぞよろしくお願ひいたします。



NPO法人御園夢村興し隊

『花と蝶の舞う楽園』を目指して5年目を迎えました。国蝶であるオオムラサキとアサギマダラの飛来する里山をめざし、広葉樹の植樹と公園の整備をしています。

今春は念願の幼虫400頭程を地域内の榎の大木に放蝶し、7月ころに目視できるのか観察しました。結果は、今年の猛暑による異常気象が影響したのか1頭も見ることができませんでした。アサギマダラ用のフジバカマも増殖しましたが数頭しか飛来ませんでした。自然界の難しさを感じました。

今後も会員14名で、オオムラサキの繁殖とアサギマダラの飛来を図るためにフジバカマの植栽を進めます。秋に視察したことを見かして、魅力ある町作りを促進して魅力ある地域の活性化を図ります。



土地の現況調査にご協力ください



※調査中はベスト等を着用して調査を行います。

●問合せ先	○会場	○日時	令和8年 東栄町二十歳を祝う会 開催のご案内
教育委員会	東栄中学校 体育館	令和8年1月11日(日)	午後1時から1時30分
		午後2時50分から3時20分	式典 受付

●問合せ先
税務会計課
76・1814

●問合せ先
税務会計課
76・1814

●問合せ先
税務会計課
76・1814

●問合せ先
税務会計課
76・1814

第77回人権週間

12月4日(木)～10日(水)は人権週間です。この機会に人権について考えてみませんか。

セクハラ・パワハラなどのハラスメント、いじめ、虐待、インターネット上の誹謗中傷、プライバシー侵害等の人権問題のほか、近隣関係、家族関係等の悩みごと・困りごとの相談をお受けします。相談は無料で秘密は厳守します。お気軽にご相談ください。

●特設人権相談
○日時 12月4日(木)
○場所 役場2階小会議室
○人権擁護委員による相談のほか行政相談会も行います。

●法務局における人権相談
○日時 12月4日(木)
○場所 午前10時～午後3時
○人権擁護委員による相談のほか行

●法務局における人権相談
○日時 12月4日(木)
○場所 午前10時～午後3時
○人権擁護委員による相談のほか行

●問合せ先
総務課
76・0501

●問合せ先
窓口相談も受け付けています。名古屋法務局HPをご確認ください。
LINEじんけん相談
0570・0003・110
QRコード
②@linejinkensoudan
友達追加はこちから

お知らせ

AEDを用いた成人に対する心肺蘇生法、止血法、異物除去法などを実施

（定員になり次第締め切り）

10人

○申込
○費用 無料

○申込
○費用 無料

○持ち物
○その他
○その他の

12月4日(木)までに電話でお申し込みください。なお、出動等で不在の場合があります。

○消防署
東栄分署
76・1911

●電子申請のメリット
事業主の皆様へ
雇用保険の各種届出や手続きは
電子申請が便利です

●電子申請のメリット
365日、24時間いつでも手続きができます。
・個人情報紛失・漏えいのリスクの軽減ができます。
・時間やコストの軽減になります。
・オフィスやご自宅など、どこからでもインターネットで手続きができます。

●問合せ先
ハローワーク新城
0536・22・1160
QRコード

●問合せ先
ハローワーク新城
0536・22・1160
QRコード

令和7年度 入札結果

(千円)

入札月	業種	工事名等	業者名等	落札金額(税抜き)	予定価格
10月	工事	大稻目無名橋1橋梁補修工事	(有)松並重機	2,750	2,843
	工事	鳴橋橋梁補修工事	(株)田中組	22,000	22,587
	工事	林道戸沢線改良工事	(株)森建設	6,080	6,201
	委託	林道小田沢登線測量試験業務	(株)愛河調査設計 新城支店	900	938
	物品	オージオメーター 購入	(株)八神製作所 豊橋営業所	1,425	1,450
	委託	低濃度P C B廃棄物運搬処分業務	サンワリューツ(株)	970	1,810
		計		34,125	

こんなちは！

東栄町地域包括支援センターです

遠くにいても安心。親の介護を支える制度を知っていますか？

「最近、実家の親の元気がなくて」「そろそろ介護のことも考えたほうがいいのかな」そんな小さな気づきが、介護の始まりです。離れて暮らしていても、介護の制度や地域の支援をうまく使えば、親の暮らしを支えながら、自分の生活や仕事も大切にすることができます。いざというときに慌てないよう今のうちから制度を知り、「親を想つ気持ち」を形にしていきましょう。

親の介護に直面する世代は、40～50代の働き盛りが中心です。現年間約10万人を超えてます。そこで国は、必要な介護サービスの確保や、働く環境の改善や家族への支援を充実させることで、介護離職ゼロを目指しています。

育児・介護休業法で定められているのが、「**仕事と介護の両立支援制度**」です。介護に直面したときには、必要に応じて勤務先の制度を利用することができます。

制度の内容には、通算して93日まで休業でき、休業前の賃金の67%が雇用保険から支給される

「**介護休業**」、通院の付き添いが必要なときなどに短時間の休みが取れる「**介護休暇**」、短時間勤務や時差出勤が可能になる「**短時間勤務等の措置**」（会社によつて制度が異なる）、残業を免除する「**所定外労働の制限**」、深夜に働けないと利用できる「**深夜業の制限**」などがあります。

育児・介護休業法の改正にともない、2025年4月から、事業主には介護離職防止のための個別の周知・意向確認、雇用環境整備などの措置が義務づけられました。「**介護休暇**」については、引き続ぎ雇用された期間が6か月末満の労働者を労使協定に基づき除外する仕組みが廃止されました。

「ちよっと心配」と思つたら、まずは制度をチェック。仕事と介護、どちらも大切にできるように。支援制度を上手に活用して、自分らしい働き方を続けていきましょう。

参考：介護をする家族のための
介護と保健ガイドブック

一般社団法人 日本保健情報コロシアム

問合せ先 東栄町地域包括支援センター
☎ 076・1740

地域おこし協力隊活動報告

東栄町での暮らしのはじまり

10月から地域おこし協力隊として東栄町での生活を始めました、大岡千夏です。現在は株式会社もとで、セリサイトを活用した手作りファンデーション体験講師などの仕事を覚えつつ、株式会社もと、ひいては東栄町をもっと知つてもらうにはどうすればいいか日々思案中です。

初仕事として、花まつりの湯の売店レイアウト変更に伴い、

「moto」商品コーナーのディスプレイを一新しました。温泉に立ち寄られた際にはぜひ覗いてみてくださいね。

また、株式会社もと10周年の企画として、2026年3月末まで、友だち割引キャンペー

ンもスタートしました！ リピーター様が半額、そのお連れ様が500円オフになるお得なキャンペーンなので、この機会にぜひお友だちを連れて遊びにきてください。



お祭りや夜市などすでにいろんなイベントに参加させてもらい、活気に驚いています。これからも、東栄町での暮らしを楽しみながら、少しづつ町の力になれるよう頑張っていきたいです。

ちなみに私は、着物を普段着にしていまして、日常的に着物で仕事をしています。見かけた

ら気軽に声をかけてくださいね。

東栄つー通信

**小学校
6年修学旅行
(10月5-7日)**



平等院鳳凰堂の前で

ターブルの3つの作業を体験しました。その後、ブランクアリウム鑑賞へ。天台宮の天守閣で、天守閣の歴史や、天守閣の構造などを学びました。最後に、天守閣の模型を作りました。

東栄フェスティバル・ 町制70周年式典(11月3日)



木育教室でスラックライン

お客様様にも演奏を楽しんでいただけたようすで、いだけたよ
りからのお活動への意欲を高める機会にもな
りました。また、この日は午前中、花祭会館で、
東栄町70周年式典が開催されました。
東栄町の町制70周年の式典が開催され、これからの東栄町を担う
民の代表として児童2名が、平和の町をめざす宣言を行いました。
こちらも立派にやり遂げました。

田口高校には、生徒寄宿舎「清和寮」があります。県内各地や郡内の通学困難な生徒への便宜を図るもので、愛知県立高校では数校にしかありません。令和2年度には大規模改修を行い、快適に過ごすことができる施設になりました。

清和寮には現在5名の生徒が在寮し、月曜日の夜から金曜日の朝まで、4泊5日の共同生活を送っています。仲間と語らったり、学習時間には舍監の先生から勉強を教わったりもしています。今どきの高校生には窮屈に感

中学校

東栄中らしさ 全開の郡駅伝大会

10月7日(火)に第68回北設楽中学校駅伝大会が設楽町東納明けから、約一か月半、「チーム東中」で取り組んできた成果が試される日です。声を出し、霧雨気を高め、仲間と一緒に走り続ける、3年生が積極的に後輩を引っ張るなどとつらい練習の中、子どもたちと教職員が一丸となつて駅伝練習を行つてきました。

部準優勝」の好成績で勝ち切ることができました。個人成績では、上位8名中、男子は6名入賞、女子は4名入賞することができました。

大会後の反省会では、駅伝練習にみんなで取り組むことで、自分が成長できたという感想が多く、満足感を得ることができました。

駅伝を通して、自分の成長や東栄中のよさを実感できたこと



は、子どもたちにとつて大きな経験となりました。

田口高校からこんにちは

その四 ミニ門松講座

田口高校では毎年「三門松講座」を行つています。也哉の力をどう引き、林業科の三

田口高校では毎年「ミニ門松講座」を行っています。地域の方をお招きし、林業科の生徒が講師となって、お正月を彩る門松飾り製作の体験をしてもらいます。生徒にとっては人に教えること、伝えることを学ぶ貴重な機会にもなっています。毎年参加してくださる常連さんもみえ、ぎこちなく話す生徒を暖かく見守ってくれています。

田口高校では他にも、「保育基礎の実習」として保育園に生徒がお出かけて一緒にレクリエーションを行ったり、林業科の畠に園児をお招きし、芋掘りをしたりと、地域の方と一緒に学ぶ機会を設けています。

※本年度のミニ門松講座の参加者募集は終了しています。ご興味のある方は、ぜひ来年度にご参加ください。



田口高校では毎年「ミニ門松講座」を行っています。地域の方をお招きし、林業科の生徒が講師となって、お正月を彩る門松飾り製作の体験をしてもらいます。生徒にとっては人に教えること、伝えることを学ぶ貴重な機会にもなっています。毎年参加してくださる常連さんもみえ、ぎこちなく話す生徒を暖かく見守ってくれています。

田口高校では他にも、「保育基礎の実習」として保育園に生徒がお出かけて一緒にレクリエーションを行ったり、林業科の畠に園児をお招きし、芋掘りをしたりと、地域の方と一緒に学ぶ機会を設けています。

※本年度のミニ門松講座の参加者募集は終了しています。ご興味のある方は、ぜひ来年度にご参加ください。

田口高校では毎年「ミニ門松講座」を行っています。地域の方をお招きし、林業科の生徒が講師となって、お正月を彩る門松飾り製作の体験をしてもらいます。生徒にとっては人に教えること、伝えることを学ぶ貴重な機会にもなっています。毎年参加してくださる常連さんもみえ、ぎこちなく話す生徒を暖かく見守ってくれています。

田口高校では他にも、「保育基礎の実習」として保育園に生徒がお出かけて一緒にレクリエーションを行ったり、林業科の畠に園児をお招きし、芋掘りをしたりと、地域の方と一緒に学ぶ機会を設けています。

※本年度のミニ門松講座の参加者募集は終了しています。ご興味のある方は、ぜひ来年度にご参加ください。

納税等

- 固定資産税
- 国民健康保険料
- 後期高齢者医療保険料
- 保育料
- 放課後児童クラブ利用料
- 水道使用料(下水・農集排使用料含む)
- 住宅使用料

納期限：12月26日

人口と世帯

	10月末日現在	前月比		
人口	2,621	(+5)	転入	9
男	1,267	(+2)	転出	2
女	1,354	(+3)	出生	1
世帯数	1,277	(+5)	死亡	3

※住民基本台帳 ※単位：人

施設利用のようす(10月)

施設名	令和7年10月の利用者数	10月までの累積利用者数
森林体験交流センター 「スターフォーレスト御園」	106 (131)	1,912 (1,947)
交流促進センター「千代姫荘」	210 (235)	1,393 (1,429)
とうえい温泉	11,124 (11,347)	86,945 (82,633) 営業当初からの累計利用者数 4,299,666
とうえい健康の館	272 (329)	2,024 (2,676)
グリーンハウス(宿泊者)	80 (47)	2,102 (2,393)
体育施設	1,605 (2,369)	11,173 (14,141)

※()内は前年度同月による ※単位：人

新着図書

東栄町図書室

- 激しく煌めく短い命
著者：綿矢りさ／出版社：文藝春秋
- ヨシモトオノ
著者：吉本ばなな／出版社：文藝春秋
- おふうさま
著者：諸田玲子／出版社：淡交社

- 沢村さん家のわくわくお買い物物
著者：益田ミリ／出版社：文藝春秋

- 運転者
著者：喜多川泰／出版社：ディスカヴァー・トゥエンティワン
- 極彩の岬
著者：熊坂俊太郎／出版社：幻冬舎

図書室に置いてほしい本がありましたら、教育委員会までご要望をお寄せください。

問合せ先▶教育委員会 ☎76-0509

戸籍の窓口

10月15日～11月14日受付		
● お誕生		
氏名	保護者	住所
伊藤 彩羽	大貴	園
● お悔やみ		
氏名	年齢	住所
平賀せつ子	92歳	園
伊藤 哲二	83歳	御殿
伊藤てるえ	84歳	下川
柴田すみゑ	91歳	園



※東栄町に住所を有し、町外で出生・死亡の届出をされた方も掲載対象となりますので、掲載を希望される場合は、お早めに総務課へお申し出ください。

大治町

大治町町制施行50周年記念事業としてクリスマスコンサート＆パーティーを開催します。冬の午後のひととき、アルゼンチンタンゴの世界に浸ってみませんか。ギターを含む五重奏に歌とダンスを情熱的かつ甘く切ないタンゴや名曲の数々をじっくりお楽しみください。(写真は昨年のクリスマスコンサートの様子です)

12

December.2025

Sun	Mon	Tue	Wed	Thu	Fri	Sat
30	1	2 たんぽぽの会	3 個別予防接種	4 行政相談 人権相談	5	6 市町村対抗駅伝 中設楽花祭
7 中設楽花祭	8	9 ペットボトル等回収日 巡回職業相談 議会本会議(初日) ロコモ体操 さわやかクラブ たんぽぽの会	10 国内研修(中学校) シャレおじ&美魔女料理教室	11 子育てセミナー	12 議会一般質問	13 学芸会(小学校)
14 中在家花祭	15 議会常任委員会 振替休業日(小学校) 子育て相談 ドレミの会(全域)	16 たんぽぽの会	17 個別予防接種 にこにこの日	18 議会本会議(最終日)	19 乳幼児健診	20
21	22 子育てセミナー	23 終業式(小・中学校) ロコモ体操 たんぽぽの会	24	25 区長会 民生委員児童委員協議会	26	27 消防団年末警戒(~12/28) 役場閉庁日(~1/4)
28 消防団年末警戒	29	30	31	1	2	3
ペットボトル・白トレイ・乾電池回収日 イベント・事業など 保健事業 ドレミの会 子育て支援センター						

オニスターのおでかけ日記

おでかけ日記



Instagram

10月21日(火) 国道473号 橋トンネル貫通!

令和6年1月に起工式をやって、月の引田のあたりから設楽町のほうに向けて掘つとった橋トンネルが、とうとう貫通しただに。

発破の音がドーンとトンネル内に響いたかと思ったら、坑口から光が差し込んで、全長1,877mのトンネルがついに貫通!

これからも工事の無事を願いつつ、はやく開通してくれんかなあって期待したい。



町からの情報をチェック!

とうえいチャンネル

12チャンネルで、様々なまちの情報を配信しております。とうえいチャンネルについて、お困りの方は役場総務課までお問い合わせください。

総務課 ☎76-0501

東栄町公式SNS

町では、SNSにより、まちの身近な話題やできごとなど、魅力的な情報をタイムリーに発信しています。

※通信料は利用者負担です。



Facebook



LINE



X (旧Twitter)

防災アプリ(東栄Sアラート)



Apple



Android



防災士の手帳

長期間の停電! どうする?

災害を引き起こす原因には様々なものがあります。地震はもちろん、台風や大雨、突風によって起こる災害もあります。その時、様々な被害がでますが、どの災害でも起こる可能性がある事が停電だと思います。落雷や倒木でも起こります。

さて、長期間の停電になった時、皆さんは情報をどのように集めますか? スマホやネットから集めるが多いと思います。停電するとネットやスマホから集める事が難しくなると思います。

そんな時にでも、携帯型ラジオがあれば、大まかな情報を集める事ができます。日常のラジオ放送の中でも、防災情報もあり、参考になります。ラジオ放送にも、ちょっと興味を持ってもらえたたらと思います。

防災士 山本 卓男

